
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 23.01.2018 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - FG/072(VI)/18 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
10.01.208 

Altes Rathaus, 
Hansesaal 

16:00Uhr 16:25Uhr 

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

1.1 Bestätigung der Tagesordnung  
  

1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 06.12.2017  
  

2 Einwohnerfragestunde  
  

  Finanz- und Grundstücksausschuss  
  

3 Beschlussvorlagen und Informationen  
  

3.1 Jahresabschluss 2016 der Innovations- und Gründerzentrum Mag-
deburg GmbH (IGZ GmbH) 

DS0524/17 

 BE: II/01 
  

3.2 GWM Gesellschaft für Wirtschaftsservice Magdeburg mbH (GWM) DS0527/17 
 BE: II/01 
  

3.3 Grundsatzbeschluss zur Sanierung der Sportanlage der SG Hand-
werk Magdeburg 

DS0515/17 

 BE: FB 40 
  

3.4 Inanspruchnahme der Haushaltsmittel per 30.09.2017 I0314/17 
 BE: FB 02 
  

4 Anträge und Stellungnahmen  
  

4.1 Ausbau Fuß- und Radweg Ebendorfer Chaussee A0131/17 
 (Antrag der Fraktion Magdeburger Gartenpartei vom 01.09.2017) 
4.1.1 Ausbau Fuß- und Radweg Ebendorfer Chaussee S0286/17 
 BE: Amt 66; 16.20 Uhr 
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4.2 Zukünftiger Standort für das „Fanprojekt Magdeburg“ A0153/17 
 (Antrag von SR Dennis Jannack, Fraktion DIE LINKE/Future! vom 
4.2.1 Zukünftiger Standort für das „Fanprojekt Magdeburg“ A0153/17/1 
 (Änderungsantrag der SPD – Ratsfraktion vom 05.01.2018) 
4.2.2 Zukünftiger Standort für das „Fanprojekt Magdeburg“ S0291/17 
 BE: Amt 51; 16.25 Uhr 
  

5 Anfragen und Mitteilungen  
  
  

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Reinhard Stern  
Mitglieder des Gremiums 
Michael Hoffmann  
Hans-Jörg Schuster  
Jens Hitzeroth  
Jens Rösler  
Alfred Westphal  
Helga Boeck  
Geschäftsführung 
Birgit Synakewicz  
Verwaltung 
Herr Zimmermann, BM/Bg II 
Herr Dr. Hartung, FBL 02 
Herr Erxleben, FB 02 
Herr Gebhardt, AL 66 
Herr Koch, II/01 
Frau Achatzi, Amt 51 
Frau Sopha, FB 40 
Gäste 
Herr Kersten, MVB 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 7 Stadträtinnen 
und Stadträte anwesend. 
 
 
1.1. Bestätigung der Tagesordnung  

Unter Berücksichtigung des zusätzlich vorliegenden Änderungsantrages A0153/17/1 (TOP 4.2) 
wird der öffentlichen Tagesordnung mit      7 – 0 – 0     zugestimmt. 
 
 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 06.12.2017  

Herr Stern informiert die Anwesenden, dass die vom Theater geforderten Aussagen zu „Frei- 
und Ehrenkarten“ (TOP 4.3 der NS vom 6.12.2017) noch nicht vorliegen und bis zur nächsten 
Sitzung des FG nachgereicht werden. 
 
Die öffentliche Niederschrift vom 06.12.2017 wird mit     6 – 0 – 1     bestätigt.  
 
 
2. Einwohnerfragestunde  

entfällt 
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 Finanz- und Grundstücksausschuss  

 
3. Beschlussvorlagen und Informationen  

 
3.1. Jahresabschluss 2016 der Innovations- und Gründerzentrum 

Magdeburg GmbH (IGZ GmbH)  
DS0524/17 

Herr Koch bringt die Drucksache ein und stellt fest, dass das Jahresergebnis etwas schlechter 
als im Vorjahr ausfällt. Ursache dafür ist der Auszug eines Unternehmens im August 2016.  
Herr Rösler fragt nach, warum der Jahresabschluss so spät vorgelegt wird und nach dem aktu-
ellen Vermietungsstand. 
Herr Zimmermann führt aus, dass der Leerzug weitestgehend kompensiert werden konnte. Ziel 
des Jahres 2017 war selbstverständlich, ein ausgeglichenes Ergebnis vorzulegen. Der Ab-
schluss 2016 wird so spät vorgelegt, da noch einige Betriebsprüfungen aus 2016 und Abstim-
mungen, u.a. mit Fördermittelgebern, erfolgten. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0524/17 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
3.2. GWM Gesellschaft für Wirtschaftsservice Magdeburg mbH 

(GWM)  
DS0527/17 

Herrn Stern fällt mit Blick auf den Beschlussvorschlag auf, dass für die Gesellschaft einige Än-
derungen sowie Ablösungen anstehen. 
Herr Koch führt aus, dass mit altersbedingtem Ausscheiden des Geschäftsführers Herrn 
Tyszkiewicz im März nur noch Herr Nitsche Geschäftsführer ist. Aktuell wird per Ausschreibung 
eine Prokura gesucht. 
Herr Rösler fragt nach, ob diese auch an einen aktuell im Unternehmen arbeitenden Angestell-
ten erteilt werden könne. Des Weiteren äußert Herr Rösler seine Unzufriedenheit mit der aktu-
ellen Situation im Bereich Wirtschaftsförderung. Er ist der Auffassung, dass für die Gesellschaft 
Lösungen für die Neuausrichtung gefunden werden müssen. Bei der vorliegenden Drucksache 
vermisst er solche Lösungen. Es reicht nicht aus, dies durch den Gesellschaftervertrag regeln 
zu wollen. Mit Blick auf die Änderung des § 7 des Gesellschaftervertrages sieht er keine zufrie-
denstellende Gesamtlösung und spricht sich gegen die Drucksache aus. 
Herr Zimmermann führt aus, dass aufgrund des altersbedingten Ausscheidens von Herrn 
Tyszkiewicz keine umfangreichere Lösung kurzfristig möglich war. Aber es muss für den Zeit-
raum März bis Oktober eine Unterschriftsfähigkeit geschaffen werden. Dabei gibt Herr Zim-
mermann zu bedenken, dass der Anstellungsvertrag von Herrn Tyszkiewicz seinerzeit vom 
Stadtrat beschlossen wurde und entsprechend vorhandener Klauseln bis zum August Zeit war, 
dass Ausscheiden zu verkünden, so dass die LH MD erst danach tätig werden konnte. Mit Blick 
auf Beschlusspunkt 3, merkt Herr Zimmermann an, dass die LH MD gewillt ist, eine Neuord-
nung der Wirtschaftsförderung vorzunehmen. Hierbei ist die inhaltliche Ausrichtung ebenso zu 
„beleuchten“ wie auch die Frage zu klären, ob Veränderungen der aktuellen Aufgaben erforder-
lich sind und wie viele Geschäftsführer die künftige Führung übernehmen. Derzeit wird vom De-
zernat III die aktuelle Situation untersucht und ein Lösungsvorschlag bis zum Sommer erarbei-
tet. Die heute vorliegende Drucksache soll der Überbrückung der kommenden 9 Monate dienen. 
Herr Rösler kann sich mit den geplanten Formulierungen im Gesellschaftervertrag nicht an-
freunden und möchte eine andere Lösung ab März anstreben. Im Moment bekundet er seine 
Ablehnung zur Drucksache. 
Herr Zimmermann merkt an, dass die Formulierungen in allen Gesellschafterverträgen gleich-
lautend sind und damit komplett infrage gestellt werden.  
 
Die Drucksache DS0527/17 wird dem Stadtrat mit     3 – 1 – 3     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
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3.3. Grundsatzbeschluss zur Sanierung der Sportanlage der SG 

Handwerk Magdeburg  
DS0515/17 

Herr Stern bittet nur um Ausführungen zur Finanzierung des Vorhabens. 
Frau Sopha führt aus, dass es sich um einen Grundsatzbeschluss handelt und die Finanzierung 
mit Fördermitteln aus der Städtebauförderung erfolgen soll. Ein entsprechender Bescheid liegt 
allerdings noch nicht vor.  
Es kommt ohne Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0515/17 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
3.4. Inanspruchnahme der Haushaltsmittel per 30.09.2017  I0314/17 

 
Die Information I0314/17 wird ohne Diskussion zur Kenntnis genommen. 
 
4. Anträge und Stellungnahmen  

 
4.1. Ausbau Fuß- und Radweg Ebendorfer Chaussee  A0131/17 
4.1.1. Ausbau Fuß- und Radweg Ebendorfer Chaussee  S0286/17 

Herr Gebhardt verweist auf die vorliegende Stellungnahme und betont nochmals, dass die 
Verwaltung keinen Bedarf zum weiteren Ausbau im benannten Bereich sieht. Er informiert, dass 
der StBV der Stellungnahme gefolgt ist und den Antrag abgelehnt hat. 
Es kommt ohne Diskussion zur Beschlussfassung.  
 
Der Antrag A0131/17 wird dem Stadtrat mit     0 – 6 – 1     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0286/17 wird zur Kenntnis genommen. 
 
4.2. Zukünftiger Standort für das „Fanprojekt Magdeburg“  A0153/17 
4.2.1. Zukünftiger Standort für das „Fanprojekt Magdeburg“ A0153/17/1 
4.2.2. Zukünftiger Standort für das „Fanprojekt Magdeburg“  S0291/17 

Herr Rösler macht einige ergänzende Ausführungen zum Änderungsantrag seiner Fraktion. 
Dabei bekräftigt er den „Wunsch“ nach einem Ausweichobjekt und stellt fest, dass das Fanpro-
jekt wichtig für die Landeshauptstadt ist. 
Frau Achatzi führt aus, dass die Stadt stetig nach einem geeigneten Standort sucht. Es wurde 
bereits die KJFE „Magnet“ am Lemsdorfer Weg in Betracht gezogen. Hier würde es dann aber 
zu Einschränkungen der derzeitigen Angebote und zu erforderlichen Baumaßnahmen kommen. 
Es kommt ohne Diskussion zur Beschlussfassung. 
 
Der Antrag A0153/17/1 wird dem Stadtrat mit     7 – 0 – 0     zur Beschlussfassung empfoh-
len. 
 
Der Antrag A0153/17 ist mit der Beschlussfassung zum Änderungsantrag A0153/17/1 er-
ledigt. 
 
Die Stellungnahme S0291/17 wird zur Kenntnis genommen. 
 
5. Anfragen und Mitteilungen  

Es gab keine Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil der Finanz- und Grundstücksaus-
schusssitzung. 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
Reinhard Stern Birgit Synakewicz 
Vorsitzender Schriftführerin 
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